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Verbale del Consiglio Direttivo del 13 febbraio 2023 
 

Il giorno 13 febbraio 2023, ore 20:45 si tiene la riunione periodica del Consiglio Direttivo della Pro Loco 
Buccinasco APS ETS, presso la Cascina Robbiolo, via A. Moro 7 Buccinasco. La riunione è stata indetta 
dal Presidente Walter Renato Bellini e convocata con invio nominale di email ai consiglieri ed altri 
invitati in data 02/02/23.  

Sono presenti: Presidente Walter Bellini, Consiglieri: Claudio Moiraghi, Consiglia Schiavo, Mario Meloni 
e Margherita Fontana (connessa in audio dall’abitazione per motivi famigliari). Presenti su invito anche: 
i Resp.li di area Fabrizio Seidita, Mario Meloni, Clara De Clario e Gianni Artero ed anche gli attivisti 
Loredana Spairani e Calvi Gianpiero. Presiede la riunione il Presidente Bellini e la tesoriera Consiglia 
Schiavo funge da segretaria che redige il verbale. Essendo presenti 5 Consiglieri su 7 il Consiglio è 
regolarmente insediato.  

 

All'Ordine del Giorno: 
 

1. Aggiornamento sulle attività concluse e programma 2023. 
2. Aggiornamento sullo stato economico-finanziario e anteprima bilancio 2022. 
3. Aggiornamento sul Progetto "Infopoint Buccinasco" e introduzione ad altra area di attività 

associative 
4. Stato dei processi organizzativi interni: necessità di risorse, di strumenti, comunicazione esterna, 

di miglioramenti organizzativi, etc. 
5. Eventuali nuove attribuzioni di incarichi di Referente di Area o di servizio 
6. Valutazione ed approvazione richieste di iscrizione di nuovi soci 
7. Mandato e cariche sociali 2023-2027, prima ricognizione sulle candidature  
8. Proposta di date per le riunioni di Consiglio Direttivo del 2023 
9. Varie ed eventuali 

 

1. Aggiornamento sulle attività concluse e programma 2023. 

I Sig. Seidita e Sig.ra Clara De Clara fanno una riflessione sugli eventi la mostra Double Face, Europa 
Texas e il concorso “Chiare et Dolci Acque” dell’anno 2022 non hanno catturato l’attenzione degli 
utenti del territorio, idem con la mostra BucciFlor. E’ mancata la comunicazione anche da parte del 
Comune, ma bisogna dire che abbiamo attivato queste iniziative, alla loro prima edizione, con poco 
tempo disponibile. 

Mario Meloni comunica che nello spettacolo teatrale del mese di novembre 2022 (Natale al Basilico) 
hanno avuto delle difficoltà per la sosta di tre anni e per il ritiro di alcuni attori, pertanto sono alla 
ricerca di altri attori per incrementare il gruppo, mentre le riflessioni interne sul futuro continuano. 

Claudio Moiraghi porta a conoscenza che il corso di degustazione vini di ottobre 2022, ha avuto una 
minore partecipazione rispetto all’anno precedente. Nel mese di dicembre, all’interno dell’evento 
Diversificando, si sono svolte delle degustazioni vini e birra con sommelier molto motivati che hanno 
avuto molto riscontro anche al mercato Km. 0.  

Il capofila del mercato kmZero M.G. e la ns. referente S. Consonni hanno avuto dei contrasti (originati 
da vecchie acredini del passato); oggi il problema è che il capofila MG non comunica le mancate 
presenze dei venditori al mercato e la Consonni non riesce a gestire e a sapere tutte le informazioni 
necessarie anche a pubblicare post corretti su Facebook, rischiando così delle brutte figure. Pertanto 
la sig.ra Sandra Consonni, con lettera del 12.2.23 ha indicato di voler lasciare la gestione. Vista la 
continua necessità di mediazione tra le parti Moiraghi e il presidente Bellini ritengono che una 
sospensione dell’attività di Sandra possa giovare, per poi rivedere la situazione per esempio tra sei 
mesi. Moiraghi si occuperà di comunicare la cosa alle parti in causa.  
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Moiraghi ritiene che in generale per migliorare e incentivare il mercato, si dovrebbe prevedere 
soprattutto di spostare la location, in quanto il luogo attuale rimane sacrificato come visibilità e 
incentivare il mercato con più produttori e ampliare la comunicazione/pubblicità. 

Lia riferisce delle serate sulle lucciole: tre serate anziché una: grande successo. Corso erbe: andata 
bene edizione primaverile, mentre a Diversificando Pino Cozzo era malato e non si è fatto il corso. Oggi 
sta bene e pronto per nuova edizione di aprile 23. 

Il programma Pro Loco del primo trimestre 2023 è stato approvato dal comune che prevede, una serata 
sulle “Donne di De Andrè”,  invece la serata scientifica sui cambiamenti climatici di S. Venturini non è 
stata approvata in quanto il comune aveva già in programma altro sullo stesso tema. La serata delle 
“Notte delle note rosa” non è stata approvata probabilmente perché troppo costosa ed è stata 
rimandata ad altro esercizio. La segreteria sta lavorando al programma del secondo trimestre. 

 

2. Aggiornamento sullo stato economico-finanziario e anteprima bilancio 2022. 

La tesoriera Schiavo fornisce un rapido aggiornamento dello stato economico-finanziario di Pro Loco 
Buccinasco. Ecco gli elementi essenziali: 

Bilancio informale del 2022: entrate per 27.313€, uscite per 39.409€, sbilancio di -12.095, dovuto a 
partite di giro e incassi slittati al 2023 relativi a Progetto ENEA. L’anno scorso ci fu bilancio in positivo 
di 12.692, quindi bilancio complessivo del biennio + 597, ma abbiamo ancora da chiudere dei conti su 
ENEA. Al 1/1/23 in cassa 2.229€. Ad oggi in cassa 8.901€ ma dobbiamo versare 4.184€ a Auser e 1.900€ 
circa a presidente Bellini (per rimborsi di anticipazioni fatte a settembre). Totale ad oggi, al netto dei 
debiti dovremmo avere in cassa un bilancio positivo di circa  2.817 €. 

 

3. Aggiornamento Progetto "Infopoint Buccinasco" e introduzione ad una nuova area di attività 
associative 

Bellini ci aggiorna sul progetto “Infopoint Buccinasco”, il comune sta aspettando di perfezionare l’atto 
di donazione dell’edicola. L’ex edicola, nella bozza di progetto presentata al Comune dovrebbe essere 
assegnata a Pro Loco ma gestita con l’apporto di 10-15 persone di altre associazioni, con la finalità 
primaria di dare visibilità alle attività del Terzo Settore di Buccinasco, ma anche fare da punto turistico, 
punto Parco Sud, luogo dove avere informazioni e problem solving su Buccinasco. Abbiamo scritto il 
23/12/22 a 85 associazioni del territorio e vi sono state tiepide risposte ed una sola adesione formale 
al progetto: quella della Protezione Civile. Nelle prossime settimane, superata la tornata elettorale 
regionale, il progetto dovrebbe riprendere a camminare.    

Bellini sta portando avanti anche l’idea del primo Museo di Buccinasco (sulla “Tradizione Milanese”), 
su cui l’Assemblea soci e Consiglio erano stati coinvolti nella primavera 2022, quando scrivemmo al 
Sindaco la bozza di idea. Poi elezioni locali, ferie estive, mostra Double Face e festività varie hanno 
fatto slittare la cosa. Negli scorsi giorni è stata inviata la bozza del progetto all’Ass.ra Martina Villa, 
previa riverifica con il Sig. Sergio Codazzi. Vedremo cosa risponderà il Comune. L’idea ora si concentra 
sul fare un museo fotografico “ponte” a Cascina Robbiolo, nell’attesa della disponibilità del Castello o 
di altre sedi. 

Il Presidente Bellini non è riuscito a presentare un ragionamento su una nuova possibile strategia 
distintiva, connessa a i due progetti InfoPoint e Museo e scriverà una lettera specifica ai Consiglieri e 
attivisti o ne parlerà in altra riunione. L’argomento è rilevante perché potrebbe aiutare nella 
definizione delle strategie del prossimo mandato.  

4. Stato dei processi organizzativi interni: necessità di risorse, di strumenti, comunicazione esterna, di 
miglioramenti organizzativi, etc. 

Viene sollevato dal presidente la questione del sito web che potrebbe essere completamente rifatto, 
la disponibilità da parte di De Clario ad occuparsene viene rinnovata. Senza urgenza Clara presenterà 
un piano di rinnovamento del sito web prolocobuccinasco.it.  La struttura, i dati, le immagini 
dell’attuale sito sono completamente visibili e disponibili, tuttavia Bellini rimane a disposizione di Clara 
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per dare ulteriori file sorgenti o contenuti (il programma attuale con cui è creato il sito non è tuttavia 
accessibile in cloud, ma residente su pc fisso. Probabilmente non è tuttavia indispensabile in questa 
fase progettuale accedere in modifica). Bellini fornirà a breve le statistiche di 75 giorni di accesso al 
sito ed anche una analisi sommaria dei migliori 10 siti di altre pro Loco del Milanese.  

Più in generale da migliorare è la comunicazione verso l’esterno, che oggi è sempre più “multicanale” 
(social, sito, mailing, volantini, etc.). Bellini sottolinea l’importanza di adottare un sistema di gestione 
mailings (tipo Mailchimp o Bluemail) che ci consenta di monitorare i comportamenti dei destinatari e 
quindi capire cosa fare per ogni socio/destinatario.  

E’ anche importante, secondo Bellini, disporre di tutti i documenti associativi su uno stesso luogo, che 
già stiamo usando che è Google Drive. Nelle prossime settimane verranno migrati tutti i documenti 
relativi a proloco, incluse le fotografie utili per il nuovo sito. Utilizzeremo la flessibilità di Google 
Workspace per strutturare bene i dati e dare accesso e visibilità secondo le necessità di ognuno. 

Analogamente verrà attivato un Google Calendar, visibile da tutti (anche dal sito) che farà da master 
planner dei nostri eventi e delle nostre attività. L’account di riferimento per tutto ciò sarà il 
prolocobuccinasco@gmail.com che è già in uso da alcuni anni e supervisionato da Calvi. 

 

5. Eventuali nuove attribuzioni di incarichi di Referente di Area o di servizio 

Il 13/2 mattina Bellini, De Clario e Calvi hanno incontrato la sig.ra Antonella Palladini che è interessata 
a collaborare in segreteria in quanto inoccupata da poco; conosce bene l’inglese, l’amministrazione 
aziendale ed è incline a temi naturalistici. Nei prossimi giorni formalizzeremo l’ingresso in associazione, 
primo incarico potrebbe essere coadiuvare Lia nella gestione amministrativa di Pro Loco, con priorità 
agli adempimenti post iscrizione al RUNTS. 

 

6. Valutazione ed approvazione richieste di iscrizione di nuovi soci 

Purtroppo si rilevano scarsi i Consigli Direttivi svolti nel corso del 2022 quindi si sono sommati n.13 
candidati soci da approvare, alcuni sin dal mese di aprile ’22. Il Consiglio esamina quindi le domande 
di iscrizione dei seguenti 13 soci: (nell’elenco, per privacy, viene omesso il cognome e l’indirizzo): 

 

Il Consiglio approva quindi tutti e tredici i nuovi soci per l’anno 2022. Bellini chiede una più incisiva 
azione del Segretario Associativo, vero garante del rispetto delle scadenze statutarie ed amm.ve in 
generale.  

Il Presidente segnala come siamo in ritardo con l’azione di rinnovo delle tessere 2023, che arriveranno 
a giorni da UNPLI e assegna a Loredana S. l’incarico di telefonare ai vecchi soci 2022 sollecitando il 
rinnovo avendo prima mandato un messaggio a tutti dove si invita a rinnovare via sito (PayPal) oppure 
passare in sede con appuntamento. 
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7. Mandato e cariche sociali 2023-2027, prima ricognizione sulle candidature  

Il Presidente Bellini ricorda che ad aprile si entrerà nel semestre finale del mandato quadriennale che 
cesserà il 23 ottobre prossimo. Nell’ultimo semestre non dovrebbero essere impostate nuovo 
azioni/progetti importanti limitandosi quindi all’ordinaria gestione, salvo esigenze particolari.  

Bellini esegue quindi una prima ricognizione sulle disponibilità dei presenti a ricoprire cariche nel 
prossimo mandato. Ciò che viene detto oggi non è vincolante, ma servirà per il CD per orientare le 
azioni prossime per dotare PLB del miglior Consiglio Direttivo ad ottobre. 

Il Presidente Walter Bellini comunica che avendo fatto già due mandati, avendo problemi sul lavoro e 
volendo dare spazio ad altri non si ricandiderà alla carica di Presidente; tuttavia sarà disponibile per 
rimanere Consigliere e/o resp.le di area o di servizio. 

Chiede quindi a tutti i presenti se e in che modo potrebbero dare disponibilità nel prossimo Consiglio 
Direttivo 2023-2027. 

• Margherita Fontana, via telefono, dà la disponibilità solo come referente area legale.  

• Clara De Clario si candida come Consigliera Presidente. 

• Giampiero Calvi pensa al ruolo di Consigliere. 

• Mario Meloni si propone come Consigliere e referente area ludico-teatrale. 

• Claudio Moiraghi, rimarrebbe volentieri Consigliere 

• Gianni Artero, rimarrebbe come referente area storica ma non si candida come Consigliere. 

• Fabrizio Seidita è disponibile alla carica di Consigliere ed anche alla referenza dell’area Arte-Musica 

• Lia Schiavo, rimarrebbe ad aiutare, a gestire eventi, ma non intende ricandidarsi al Consiglio. 

• Loredana Spairani si propone come attivista che potrà seguire la segreteria operativa. 

• M. Grazia Galasso, dà disponibilità come Consigliera, non presente, interpellata al telefono.  

• Angelo Santoro, è disponibile, se servirà, come Consigliere e la sua Trattoria è a disposizione per 
continuare ad essere Sede Legale dell’associazione, non presente ma interpellato in anticipo. 

Il sunto della prima ricognizione è positivo essendovi ad oggi una candidatura a presidente e almeno 
sei candidature a Consigliere. Dopo l’estate si potrà ripetere ed affinare meglio questo sondaggio, 
cogliendo le reali candidature. 

8. Proposta di date per le riunioni di Consiglio Direttivo del 2023 

Il presidente propone di programmare le date dei Consigli Direttivi e delle Assemblee Soci del 2023, 
pertanto dopo discussione si concordano le seguenti date: 

- Lunedì 17 aprile 2023: Assemblea Soci e Consiglio Direttivo  

- Lunedì 18 settembre 2023: Consiglio Direttivo 

- Lunedì 23 ottobre 2023: Assemblea Soci (Elettiva) e Consiglio Direttivo 

- Lunedì 04 dicembre 2023: Consiglio Direttivo 

Sulla base di queste date verrà fatta istanza al Comune per richiedere adeguata sala per riunioni in uso. 

9. Varie ed eventuali 
Si approva l’elenco dei nominativi dei volontari riferito all’anno 2022, indicati nel registro dei “volontari 
non occasionali” nel sito MyUnpli. Si tratta esattamente dell’elenco dei Consiglieri e degli attivisti. 
Bellini, Moiraghi ed altri consiglieri segnalano che sarebbe opportuna un’estensione della riunione per 
parlare di strategia generale futura di ProLoco, di scelte gestionali del Mercato KmZero e di programma 
area storica. Si decide dunque una estensione della riunione per lunedì 20 febbraio, ore 21. In assenza 
di numero legale dei Consiglieri questa estensione sarà considerata semplice Riunione Organizzativa. 
Null’altro essendovi da discutere la riunione viene chiusa alle ore 23.10. 
 

Presidente                                                   Segretaria verbalizzatrice 
                   Walter Renato Bellini                                              Consiglia Schiavo 


